



# FLU BURUNG TULARI MANUSIA, NEXT PANDEMI?

**Tewaskan 2 Orang di Kamboja,  
WHO Sebut Mengkhawatirkan**

Meski saat ini risiko infeksi pada manusia masih rendah, pemerintah Indonesia mewaspadai Kejadian Luar Biasa (KLB) Flu Burung Clade Baru 2.3.4.4b. Flu Burung jenis ini diketahui menulari manusia dan berpotensi memicu kematian. Terbaru, Kamboja mendeteksi kasus kedua flu burung pada manusia pasca gadis 11 tahun meninggal usai terpapar. Sebelumnya, Argentina dan Uruguay juga melaporkan satu kasus kejadian yang sama di negaranya. Beberapa negara Amerika Selatan lainnya yang melaporkan infeksi virus flu burung di antaranya Kolombia, Bolivia, Ekuador, dan Venezuela. Organisasi Kesehatan Duni (WHO) sedang meninjau penilaian risiko global terkait perkembangan terakhir temuan kasus flu burung. Dikatakan ada kekhawatiran flu burung menjadi next pandemi. Semoga tidak.

*(Baca Hal 11)*

## PERKEMBANGAN KLB FLU BURUNG

Organisasi Pangan dan Pertanian Dunia (FAO) menyatakan virus H5N1 clade baru 2.3.4.4b mewabahdi Amerika, Eropa dan Asia (khususnya China dan Jepang).

Virus H5N1 clade 2.3.4.4b teridentifikasi di peternakan bebek yang tidak divaksin di Kalimantan Selatan pada 16 Januari 2023.

Badan Kesehatan Dunia (WHO) menyatakan risiko infeksi kepada manusia rendah dan belum ada laporan penularan pada 2023.

**Government (Hal.2)  
Kata Jokowi Sudah  
Betul Strategi PAN  
Dekati Ganjar**



# Kode Lagi Soal Pemilu 2024 Kata Jokowi Sudah Betul Strategi PAN Dekati Ganjar

**SEMARANG** - Presiden Joko Widodo (Jokowi) hadir dalam Rakornas PAN 2023 di Semarang. Dalam sambutannya, Jokowi berseloroh tak akan mengabsen capres atau cawapres seperti biasanya. Jokowi mengaku sempat heran mengapa rakornas PAN digelar di Semarang. Namun, Jokowi menyebut digelar rakornas di Semarang karena PAN ingin mendekati Ganjar Pranowo.

"Biasanya saya hadir di acara partai saya absen capres cawapres. Pagi hari ini saya tidak akan mengabsen capres cawapres karena calonnya hadir sedikit. Enggak usah diabsen semua sudah tahu siapa," ujar Jokowi disambut tepuk tangan ribuan kader, Minggu (26/2/2023). "Jadi tadi malam saya bertanya-tanya kenapa rakornas kemenangan PAN kok di Jateng padahal Jawa Tengah aja enggak punya (kursi). Oh ini strategi, mendekati Pak Ganjar, ini sudah betul," kata Jokowi.

Jokowi juga berpesan agar PAN tak salah memilih koalisi. "Kerja sama penting koalisi penting. Jangan sampai salah pilih koalisi," tegas dia. Selain dihadiri ribuan kader dan Presiden Jokowi, Rakornas PAN juga dihadiri Gubernur Jawa Tengah Ganjar Pranowo dan Menteri BUMN Erick Thohir, Menteri Sekretariat Negara Indonesia Praktikno.

Dalam sambutannya, secara terang-terangan Ketua Umum PAN Zulkifli Hasan memberi sinyal duet Gubernur Jawa Tengah Ganjar Pranowo dan Menteri BUMN Erick Thohir yang turut hadir. "Ini ada Pak Ganjar, ada Pak Erick, Pak. Kelihatannya harmonis, Pak," ucap Zulhas kepada Jokowi. Erick dan Ganjar tampak duduk bersebelahan.

"Tapi jangan lupa, sebagai panglima perang kita tunduk taat pada panglima tertinggi. Jadi terserah

Bapak," imbuhnya disambut tepuk tangan Jokowi dan para kader PAN yang hadir.

Zulhas lalu menyampaikan sebuah pantun untuk menutup sambutannya yang di awal memuji pembangunan di era Presiden Jokowi hingga bicara PAN memutuskan di KIB. "Jalan-jalan-jalan ke Simpang Lima, jangan lupa beli lumpia. Kalau Pak Ganjar dan Pak Erick sudah bersama, insyallah Indonesia tambah jaya."

Tapi, kata Zulhas, PAN akan ikut keputusan Presiden Jokowi dalam menentukan capres-cawapres.

"Itu kata panglima perang (Zulhas), keputusan ada di panglima tertinggi," imbuhnya kembali disambut tepuk tangan.

## Tanggapan Erick-Ganjar

Menanggapi hal itu, Erick mengaku kode yang diberikan Zulhas masih terlalu dini untuk mengatakan siapa pasangan capres dan cawapres yang akan diusung pada Pilpres 2024. "Saya rasa terlalu dini karena kan kalau bicara pasangan, ini bukan cocok enggak cocok. Ini kebijakan masing-masing partai bisa enggak mengkolaborasi figur-figur," ujar Erick usai hadir pembukaan Rakornas PAN di Hotel Padma Semarang, Minggu (26/2/2023).

Meski begitu, ia merasa terhormat karena diundang dalam Rakornas PAN kali ini. Menurutnya, raker PAN merupakan wadah untuk mendapatkan pemikiran-pemikiran demi memajukan bangsa. "Sebuah kehormatan karena saya diundang. Raker PAN bagaimana mendapatkan pemikiran-pemikiran buat Indonesia ke depan. Tadi saya sampaikan isunya kembali bagaimana kita tidak hanya punya kekuasaan punya jabatan, tapi yang penting itu bagaimana



Presiden Jokowi bersama Ketua Umum PAN Zulkifli Hasan dan sejumlah tokoh hadir dalam Rakornas PAN yang digelar di Hotel Padma Semarang, Jawa Tengah, Minggu (26/2/2023). (dok.PAN)

kebijakannya diambil yang menguntungkan rakyat. Jadi isu-isu yang benar-benar dirasakan rakyat bukan hanya wacana yang terlalu tinggi," jelas dia.

Erick juga mengaku masih fokus pada tugasnya sebagai Menteri BUMN sekaligus Ketua UMUM PSIS. Ia juga mencermati masih banyak isu yang terjadi selama 6 atau 7 bulan terakhir.

"Selalu saya bilang 6 bulan 7 bulan ke depan masih banyak isu. Pangan masih ada kenaikan karena rantai pasok terganggu, lalu kita bicara pertumbuhan ekonomi yang harus didukung berdasarkan investasi dan pembukaan lapangan kerja," kata Erick. "Apalagi sekarang tidak hanya menteri BUMN saya harus memastikan sukses piala dunia U20 yang waktunya tinggal 80 harian. Jadi kita fokus itu saja," imbuhnya.

Sementara Ganjar memilih untuk membahas parati secara umum dibanding terkait kode pencalonan dirinya oleh PAN. "Tenang dulu, tenang dulu, saya lagi konsentrasi ini," katanya. Dalam sambutannya, dia bercerita terkait pengalamannya

berkunjung ke rumah HOS Cokroaminoto di Surabaya.

Dia juga menyampaikan kekagumannya terhadap pahlawan nasional tersebut. HOS Cokroaminoto dinilai merupakan orang fleksibel yang bisa merangkul berbagai pihak dengan ideologi yang beragam. "Itu tidak berubah jadi ruang tamu itu kita lihat ada foto-foto dari tokoh-tokoh besar Indonesia," ujarnya.

Ganjar juga memuji Presiden Jokowi yang tengah berusaha mewujudkan gagasan besar untuk membangun Ibu Kota Negara. "Pak Presiden kemarin camping di sana, sudah dua kali, mungkin apa yang dirasakan beliau, mungkin kita juga ingin mendengar," lanjutnya.

Ganjar juga menilai dengan diadakannya Rakornas PAN di Semarang bisa menambah semangat kader untuk menghadapi 2024. "Terutama untuk kembali merebut kursi dari Jawa Tengah." "Saya sudah diskusi dengan Mas Zul (Zulkifli Hasan) lama sekali, ya minimal kursi DPR yang ada di Jateng kembali," kata Ganjar. (wid,rls,ant/dya)

## ELEKTABILITAS CALON PRESIDEN DAN WAKIL PRESIDEN

Simulasi 3 Pasangan Calon Presiden - Wakil Presiden



## ELEKTABILITAS CALON PRESIDEN DAN WAKIL PRESIDEN

Simulasi 3 Pasangan Calon Presiden - Wakil Presiden



# Buntut Kasus Penganiayaan Anak Pejabat Pajak DPR Didesak Masukan Delik Kekayaan Tak Wajar ke UU

**JAKARTA** - Ada kekhawatiran masyarakat menjadi enggan membayar pajak usai kasus penganiayaan yang menyeret eks pejabat pajak Rafael Alun dan anaknya, Mario Dandy. Makin melebarnya kasus ini membuat pemerintah dan Dewan Perwakilan Rakyat (DPR) didorong untuk merevisi Undang-Undang Pemberantasan Tindak Pidana Korupsi dengan memasukkan delik tentang kekayaan yang tidak wajar (illicit enrichment) dan memperdagangkan pengaruh (trading in influence), sebagai perbuatan yang masuk dalam kategori pidana.

Hal tersebut diungkapkan pakar tindak pidana pencucian uang Yenti Garnasih. Menurut Yenti, jika unsur

kekayaan yang tidak wajar masuk ke dalam beleid itu, maka kasus penyelenggara negara dengan harta fantastis seperti pejabat Direktorat Jenderal Pajak Rafael Alun Trisambodo bisa langsung diselidiki.

"Kita dorong Indonesia, pemerintah dan DPR, segera merevisi Undang-Undang Pemberantasan Tindak Pidana Korupsi. Segera masukkan illicit enrichment dan trading in influence untuk menjadi bagian dari undang-undang," kata Yenti Minggu (26/2/2023).

Menurut Yenti, Indonesia sudah harus memasukkan kekayaan yang tidak wajar dan memperdagangkan pengaruh sebagai bagian dari tindak pidana korupsi karena sudah meratifikasi Konvensi Anti Korupsi Perserikatan Bangsa-Bangsa (UNCAC). Selain itu, kata Yenti, jika delik kekayaan yang tidak wajar dimasukkan ke dalam UU Pemberantasan Tipikor maka akan memudahkan penyidik mengusut harta tak wajar para pejabat.

"Ini kalau kita punya illicit enrichment (dalam UU Tipikor) itu sangat menunjang LHKPN. Mempermudah pemeriksaan LHKPN. Jadi kalau ada kejanggalaan transaksi atau harta yang tidak wajar langsung ada pembuktian terbalik. Benar enggak ini hartanya dari sumber yang sah atau justru hasil kejahatan," ujar Yenti.

Menurut Yenti, delik kekayaan yang tidak wajar dan memperdagangkan pengaruh seharusnya menjadi bagian dari paket aturan hukum tentang pemberantasan korupsi selain UU Tindak Pidana Pencucian Uang dan RUU Perampasan Aset serta RUU Pembatasan Uang Kartal.

Yenti juga sepakat LHKPN para pejabat seperti tidak bertaji dalam hal pencegahan dan sebatas rutinitas pelaporan karena tidak ada sanksi bagi yang tidak melaporkan. "Pemberatan sanksi juga sudah lama disuarakan tapi tidak pernah terwujud dalam undang-undang. Revisi undang-undang itu enggak usah semuanya. Tinggal disisipkan saja supaya tidak makan waktu. Kan mudah," ucap Yenti. Jumlah harta kekayaan Rafael yang fenomenal terungkap setelah sang anak, Mario Dandy Satrio, terlibat kasus penganiayaan terhadap David Latumahina.

David merupakan anak dari Jonathan Latumahina yang merupakan seorang pengurus GP Ansor. Setelah Mario ditangkap beserta sebuah mobil Jeep Rubicon yang digunakan buat mengangkut pelaku, beredar rekaman video yang memperlihatkan peristiwa penganiayaan terhadap David. Kemudian sejumlah harta kekayaan Rafael yang diduga janggal terungkap.



Menteri Keuangan (Menkeu) Sri Mulyani bertemu David di RS Mayapada, Sabtu (25/2/2023). Ia meminta maaf kepada orangtua korban atas kasus penganiayaan yang dilakukan anak pejabat Ditjen Pajak. (istimewa)

## Sudah Lama Dicurigai

Sebelumnya, Anggota Komisi III DPR, Ahmad Dimiyati Natakusumah, mengatakan Kementerian Keuangan (Kemenkeu) sudah bersikap tegas dalam menangani kasus penganiayaan yang dilakukan anak pegawai Ditjen Pajak Kemkeu Rafael Alun Trisambodo, Mario Dandy Satrio.

"Menteri Keuangan Sri Mulyani, sudah mencopot jabatan orang tua Dandy, Rafael Alun Trisambodo, dari jabatannya. Termasuk Inspektoral Jenderal (Itjen) Kemenkeu sudah melakukan penyelidikan terhadapnya," kata Dimiyati Minggu (26/2/2023).

Kasus ini sebenarnya merupakan persoalan pribadi Dandy bukan institusi Kemenkeu. Tapi kemudian melebar karena warganet kemudian menyoroti gaya hidup mewah Dandy, yang orang tua pegawai Ditjen Pajak. Dimiyati berharap melebarnya kasus ini tidak memunculkan keengganan masyarakat membayar pajak. "Mudah-mudahan tidak, walaupun kekayaannya (Rafael, Red) sangat bombastis," kata Dimiyati.

Terpisah, Menteri Koordinator Bidang Politik, Hukum, dan Keamanan (Menkopolkam) Mahfud MD, memaparkan Pusat Pelaporan dan Analisis Transaksi Keuangan (PPATK) sudah melaporkan transaksi janggal Rafael ke KPK sejak 2012. "Laporan kekayaan yang bersangkutan sudah dikirimkan oleh PPATK sejak tahun 2012, tentang transaksi keuangannya yang agak aneh, tetapi oleh KPK belum ditindaklanjuti," ungkap Mahfud kepada wartawan di kawasan Slipi, Jakarta, Jumat (24/2/2023).

Mahfud pun berharap agar laporan PPATK itu dapat ditindaklanjuti KPK. Sehingga, asal usul kekayaan Rafael sebesar Rp 56,1 miliar dapat diaudit. Atas hal tersebut, Deputi Pencegahan dan Monitoring KPK Pahala Nainggolan bahkan menyebut kekayaan yang dimiliki Rafael "tidak nyambung" dengan profil jabatannya

yang notabene merupakan seorang Kabag Umum di Kanwil Ditjen Pajak.

Secara terpisah, Kepala PPATK Ivan Yustiavandana mengungkapkan, lembaganya sudah sejak lama curiga dengan transaksi di rekening yang dimiliki Rafael. Bahkan, PPATK menduga Rafael memiliki perantara sendiri. "Signifikan tidak sesuai profile yang bersangkutan dan menggunakan pihak-pihak yang patut diduga sebagai nominee atau perantaranya," kata Ivan, Jumat (24/2/2023).

Perantara itu, sebut dia, menjadi perpanjangan tangan Rafael untuk bertransaksi. "Nyuruh orang buka rekening dan transaksi," lanjut Ivan. Meski demikian, Ivan enggan menjawab berapa jumlah nominal mencurigakan nominal transaksi tak wajar Rafael. Ia hanya meminta persoalan tersebut ditanyakan kepada penyidik KPK.

Sementara itu, KPK akan memanggil Rafael untuk mengklarifikasi LHKPN-nya yang terakhir dilaporkan pada 2021. "KPK akan segera melakukan pemanggilan kepada yang bersangkutan, untuk klarifikasi LHKPN yang telah dilaporkan dengan faktual harta yang dimilikinya," kata Juru Bicara Penindakan dan Kelembagaan KPK, Ali Fikri.

Ali mengungkapkan, KPK telah memeriksa Rafael untuk dimintai klarifikasi terkait LHKPN tahun 2012 sampai dengan 2019. Hasil klarifikasi tersebut kemudian diserahkan kepada Inspektoral Kementerian Keuangan untuk ditindaklanjuti. Menurut Ali, tindakan ini dilakukan sebagai bentuk fungsi LHKPN yang tidak hanya memantau kepatuhan para pejabat untuk melaporkan harta kekayaan mereka. "Tetapi juga pemeriksaan LHKPN dari para Penyelenggara Negara," ujarnya. Menteri Keuangan Sri Mulyani bahkan sudah mencopot Rafael dari jabatannya, dan memerintahkan Itjen Kementerian Keuangan memeriksa harta Rafael. (wid,rls,ist/dya)

## HARTA PEGAWAI PAJAK SETARA PRESIDEN



**SURYO UTOMO**  
Dirjen Pajak  
**RP14,45 MILIAR**



**JOKO WIDODO**  
Presiden RI  
**RP50,24 MILIAR**



**RAFAEL ALUN TRISAMBODO**  
Kabag Umum Kanwil DJP  
**RP56,1 MILIAR**



**SRI MULYANI**  
Menteri Keuangan  
**RP58 MILIAR**



**GAYUS TAMBUNAN**  
Mantan Pegawai Pajak Gol IIIA  
**Rp70 Triliun**

# ICW Beri Nilai C Penindakan Korupsi KPK, Kejaksaan dan Kepolisian



Penangkapan Gubernur Papua, Lukas Enembe oleh KPK menjadi sorotan karena sempat mendapatkan pelawanan dari kelompok masyarakat di daerah tersebut.

**JAKARTA**-Indonesia Corruption Watch (ICW) memberikan nilai C alias cukup pada kinerja pendidikan korupsi yang dilakukan KPK, Kejaksaan, dan Kepolisian sepanjang tahun 2022. Pemberian nilai ini berdasarkan pemantauan yang dilakukan ICW terhadap penindakan korupsi di Indonesia setahun belakangan.

"Berdasarkan hasil pemantauan kasus, ICW menilai bahwa kinerja penindakan perkara korupsi yang dilakukan oleh Kejaksaan, Kepolisian, dan KPK memperoleh nilai C atau Cukup," begitu kata ICW dalam Laporan Tren Penindakan Korupsi Tahun 2022, dikutip Minggu (26/2).

Nilai cukup diberikan ICW, sebab persentase penanganan perkara tahun 2022 mencapai 50 persen perkara yang ditangani dari target yang ditentukan. "Perkara yang ditangani dilihat dari sisi tersangka oleh penegak hukum sepanjang tahun 2022 mencapai 1.396 tersangka atau sekitar 50 persen dari target sebanyak 2.772 target perkara," lanjutnya.

Berdasarkan pemantauan yang dilakukan lewat data primer dan pemberitaan terhitung 1 Januari hingga 31 Desember 2022, ICW menemukan sebanyak 579 kasus korupsi yang ditangani oleh aparat penegak hukum sepanjang tahun 2022.

Lalu ada sebanyak 1.396 orang dengan berbagai latar belakang profesi ditetapkan sebagai tersangka. Sementara potensi nilai kerugian keuangan negara yang berhasil

diungkap penegak hukum adalah sekitar Rp 47,747 triliun, potensi nilai suap dan gratifikasi sekitar Rp 693 miliar. Lalu juga potensi nilai pungutan liar atau pemerasan sekitar Rp 11,9 miliar, dan potensi nilai pencucian uang sekitar Rp 955 miliar.

"Dari 579 kasus yang berhasil terungkap, jika dihitung rata-rata setiap bulannya, terdapat 48 kasus dan 116 tersangka yang ditangani oleh aparat penegak hukum," ungkap ICW.

Dengan demikian, simpul ICW, rata-rata setiap instansi penegak hukum menyidik sebanyak 16 kasus, dengan 39 orang di antaranya ditetapkan sebagai tersangka setiap bulannya. Dalam pemantauan yang dilakukan, ICW menyimpulkan bahwa tren penindakan kasus korupsi yang dilakukan baik oleh Kejaksaan, Kepolisian, dan KPK pada tahun 2022 mengalami peningkatan baik dari segi jumlah kasus, tersangka, maupun potensi nilai kerugian keuangan negara. "Sehingga, bila dibandingkan antara target dengan realisasi penyidikan, kinerja aparat penegak hukum memperoleh nilai C atau Cukup," terang ICW.

## Kejaksaaan Tangani Kasus Tertinggi

Secara umum, ICW merilis laporan tahunan hasil pemantauan tren penindakan korupsi pada 2022 yang ditangani oleh 3 aparat penegak hukum (APH), yakni kejaksaan, kepolisian, dan KPK. ICW menyoroti kinerja masing-masing APH dalam menindak kasus korupsi di tahun lalu dengan total kerugian negara sebesar

Rp 42,747 triliun.

Koordinator Divisi Hukum dan Peradilan ICW Lalola Easter memaparkan temuan umum terkait penindakan tipikor pada 2022 mencapai 597 kasus. Kasus korupsi itu meliputi kasus suap, pungutan liar, dan pencucian uang.

"Temuan umum yang terjadi pada 2022 yaitu 597 kasus, 1.396 orang, kerugian negara Rp 42,747 triliun. Kasus suap sebesar Rp 693 miliar, pungutan liar Rp 11,9 miliar, pencucian uang Rp 955 miliar," kata Lalola, Minggu (26/2/2023).

Lalola pun memaparkan kinerja masing-masing APH dalam menangani kasus korupsi di tahun 2022. Dari ketiga APH, Kejaksaan menjadi institusi yang menangani kasus korupsi dengan nilai kerugian negara terbesar, yakni mencapai Rp 39,207 triliun. "Kejaksaan 405 kasus, 909 tersangka, nilai kerugian negara dari kasus yang ditangani Rp 39,207 triliun," papar Lalola.

Lalola melanjutkan, kepolisian berhasil menangani korupsi dengan nilai kerugian sebesar Rp 1,3 triliun. Sementara KPK dengan nilai kerugian negara sebesar Rp 2,2 triliun. "Kepolisian 138 kasus, 307 tersangka, Rp 1,327 triliun. KPK 36 kasus, 150 tersangka, Rp 2,212 triliun," lanjut dia.

Lalola juga menyampaikan tren kinerja dari ketiga APH dalam menangani korupsi di tahun 2022 dibandingkan tahun 2021. Lalola menunjukkan masing-masing APH menangani jumlah kasus yang meningkat ketimbang tahun

sebelumnya.

"Kejaksaan, di tahun 2021 jumlah kasus sebanyak 371, tersangka sebanyak 814. Di tahun 2022 ada 405 kasus, 909 tersangka. Lalu kepolisian, di tahun 2021, jumlah kasus 130, tersangka sebanyak 244. Di tahun 2022 jumlah kasus 138, tersangka 337," kata Lalola.

"KPK, di tahun 2021, jumlah kasus sebanyak 32, tersangka 115. Di tahun 2022 jumlah kasus 36, tersangka sebanyak 150," sambungnya. Berdasarkan temuan itu, Lalola menyampaikan sejumlah rekomendasi dari ICW. Rekomendasi ini diarahkan kepada APH, pemerintah, dan DPR. (wid,rls,ist/dya)

## REKOMENDASI KEPADA APARAT PENEGAK HUKUM (KEJAKSAAN, KEPOLISIAN, KPK):

- Kerja-kerja penindakan yang berkaitan kasus korupsi oleh setiap APH harus dilakukan dengan prinsip **transparansi dan mengedepankan akuntabilitas**.

- Setiap APH harus lebih aktif untuk memaksimalkan **upaya pemulihan aset hasil kejahatan**.

- APH dan PPAK **perlu membangun sinergi yang baik** guna mendorong optimalisasi penelusuran aset hasil kejahatan tindak pidana korupsi.

- Setiap APH **perlu melakukan evaluasi dan peningkatan kapasitas** secara berkala bagi para penyidikannya.

## REKOMENDASI KEPADA PEMERINTAH DAN DPR:

- Pemerintah dan DPR **harus memprioritaskan proses legislasi dengan segera mengesahkan sejumlah regulasi antikorupsi** seperti RUU Perampasan Aset, RUU Pembatasan Transaksi Uang Tunai dan Revisi UU Tindak Pidana Korupsi guna menunjang kerja-kerja pemberantasan korupsi yang dilakukan oleh APH.

- Pemerintah harus melakukan **evaluasi secara berkala** terhadap pimpinan APH.

- DPR harus memangkas pagu anggaran aparat penegak hukum yang **terbukti kinerjanya buruk dalam menangani kasus korupsi**.

# Gempa Turkiye Bisa Menimpa RI, Begini Kata BMKG



Gempa bumi besar mengguncang Indonesia pada November 2022 yaitu di Kabupaten Cianjur, Provinsi Jawa Barat dengan jumlah korban tewas mencapai 635 jiwa

**JAKARTA-** Indonesia perlu mewaspadaai gempa dahsyat yang meluluh-lantakkan Turkiye dan Suriah. Hal itu diungkapkan Kepala Badan Meteorologi, Klimatologi, dan Geofisika (BMKG), Dwikorita Karnawati. Diakuinya ada potensi bencana alam mematikan itu terjadi di negeri ini.

Hal tersebut mungkin terjadi karena Indonesia berada di wilayah rawan gempa yang dipicu sesar aktif. Dwikorita mengatakan, gempa Turkiye mengingatkan banyak negara bahwa sesar aktif dengan pergerakan geser mendatar (strike slip) yang terjadi di darat dapat menyebabkan kejadian gempa katastropik dan kompleks.

"Gempa bumi di Turkiye Magnitudo Momen (Mw) 7,8 sanggup memecahkan seluruh segmen sesar Anatolia Timur (6 segmen: Turkoglu, Golbasi, Yarpuzlu, Lakehazar, dan Gorzali) sepanjang 300 km," ungkap Dwikorita dalam Focus Group Discussion (FGD) di Jakarta, dikutip dari Rilis BMKG, Minggu (26/2/2023).

"Fenomena ini memberikan warning bagi kita yang ada di Indonesia untuk mewaspadaai adanya potensi gempa multi-segmen yang sangat mungkin terjadi. Fenomena serupa pernah terjadi di Pulau Lombok tahun 2018 yang diguncang lima gempa kuat dalam waktu tiga minggu dengan magnitudo Mw 6,4, Mw 7,0, Mw 5,9, Mw 6,2, dan Mw 6,9," lanjutnya.

Dwikorita menuturkan, besarnya gempa tersebut dapat memecahkan hampir seluruh segmen Sesar Anatolia Timur dan memicu gempa di jalur sesar lain, yaitu sistem sesar Sürgü di sebelah baratnya yang terpicu hingga

terjadi gempa dengan magnitudo Mw 7,5 dan Mw 6,0.

Akibatnya, dampak yang ditimbulkan memperparah tingkat kerusakan bangunan yang sudah terdampak dan memperluas zona kerusakan akibat gempa.

"Karakteristik zona sesar utama yang dikelilingi oleh sesar-sesar lainnya juga banyak terdapat di Indonesiam seperti di zona Sesar Cimandiri, Sesar Semangko, Sesar Palu Koro, Sesar Aceh-Seulimeum, Sesar Kawa, dan lain-lain," jelasnya.

Dalam kesempatan ini, dia juga memaparkan bahwa Gempa bumi di Turkiye terjadi di wilayah yang dekat dengan pusat perkotaan dan kota-kota besar di south-central Turkiye. Gempa terjadi dekat dengan kota-kota besar, yakni Provinsi Adiyaman, Kilis, Osmaniye, Gaziantep, Malatya, Şanlıurfa, Diyarbakir, Adana, dan Hatay. Lokasi tersebut merupakan tempat tinggal bagi populasi 13,5 juta orang. Adapun kerusakan terparah terjadi di kota provinsi Hatay, Kahramanmaraş, Gaziantep, Adiyaman, dan Malatya.

"Karenanya, para pakar dalam FGD tersebut merekomendasikan perlu perhatian khusus bagi sesar-sesar aktif yang melalui wilayah pemukiman padat penduduk dekat kota-kota besar, seperti Sesar Besar Sumatera, Sesar Lembang, Sesar Opak, Sesar Palu-Koro, dan lain-lain," lanjutnya.

Maka dari itu, Dwikorita menyimpulkan bahwa kejadian ini harus menjadi pembelajaran penting bagi Indonesia. Salah satu hal yang perlu dilakukan Indonesia adalah penguatan sistem mitigasi gempabumi, yakni penguatan atau pengembangan studi, kajian, atau riset

dan teknologi; penguatan sistem monitoring kegempaan secara kontinu dan komprehensif; dan pemutakhiran atau pengembangan peta bahaya gempabumi (seismic hazard map).

Tidak hanya itu, Dwikorita juga menilai Indonesia perlu melakukan penguatan kajian getaran tanah (ground motion); memperhatikan konstruksi bangunan tahan gempa dengan building code; penegakan peraturan pendukung sistem mitigasi gempabumi; serta edukasi, literasi, dan advokasi secara inklusif dan berkelanjutan.

Gempa terbaru di sekitar Indonesia terjadi di wilayah Papua Nugini dengan kekuatan magnitudo 6,2 guncang Minggu (26/2) dini hari WIB. Atas gempa yang terjadi United States Geological Survey (USGS) mengatakan tak ada peringatan tsunami.

USGS menyatakan hiposentrum atau kedalaman gempa itu berada sekitar 38 kilometer di bawah permukaan bumi. Mengutip dari volcanodiscovery.com, episentrum atau pusat gempa di atas permukaan bumi itu berjarak tak jauh dari Kimbe, Disrik Talasea, Provinsi West New Britain, Papua Nugini. Episentrumnya sekitar 73 kilometer dari Kimbe. Gempa itu terjadi pada pukul 7.24 pagi waktu setempat. Berdasarkan pemodelan data, guncangan gempa itu dirasakan ringan oleh warga di lokasi terdampak.

## 184 Ditangkap soal Gedung Roboh

Dilaporkan VOA, Minggu (26/2/2023), korban tewas akibat gempa bumi di Turkiye per Sabtu kemarin telah naik menjadi 44.128. Angka itu membuat jumlah keseluruhan kematian di Turkiye dan negara tetangga Suriah menjadi lebih dari 50.000.

Lebih dari 160.000 bangunan berisi 520.000 apartemen runtuh atau rusak parah di Turkiye akibat gempa besar pada 6 Februari 2023.

Turkiye juga menangkap 184 orang yang diduga bertanggung jawab atas runtuhnya ratusan ribu bangunan akibat gempa. Investigasi dilakukan di saat meningkatnya kemarahan warga yang menganggap buruknya kualitas bangunan adalah buntut dari praktik korupsi.

Menteri Hakakiman Bekir Bozdog mengatakan lebih dari 600 orang diselidiki sehubungan dengan bangunan yang runtuh. Ia berbicara dalam konferensi pers di kota tenggara Diyarbakir, yang termasuk di antara 10 provinsi yang dilanda bencana.

Mereka yang secara resmi ditangkap dan ditahan termasuk 79 kontraktor konstruksi, 74 orang yang memikul tanggung jawab hukum atas bangunan, 13 pemilik properti dan 18 orang yang telah melakukan perubahan pada bangunan, katanya.

Di Provinsi Gaziantep, wali kota

distrik Nurdagi - yang berasal dari Partai AK yang berkuasa - termasuk di antara mereka yang ditangkap. Penangkapan itu merupakan bagian dari upaya penyelidikan atas kualitas bangunan yang runtuh, lapor penyiar negara TRT Haber dan media lainnya.

Untuk diketahui, sebanyak 114 WNI dan dua jenazah korban gempa di Turki, pulang ke Indonesia, Kamis (23/2/2023). Kepulangan ratusan WNI tersebut dikawal oleh tim gabungan, seperti Polresta Bandara Soekarno Hatta (Soetta), Angkasa Pura II, Bea Cukai Bandara Soetta, Kantor Imigrasi Bandara Soetta, Balai Kesehatan Bandara Soetta dan Badan Pelindungan Pekerja Migran Indonesia (BP2MI). Selain itu, dua jenazah WNI yang menjadi korban gempa Turki dipulangkan ke daerah asalnya di Bali dan Lombok, Nusa Tenggara Barat (NTB). (voa,reuters, wid,rls/dya)

## SESAK BERPOTENSI PICU GEMPA BESAR

1. **Sesar Besar Sumatera** dimulai dari Aceh hingga Teluk Semangka di Lampung.

2. **Sesar Palu-Koro** memanjang dari utara-barat laut ke selatan-tenggara di pulau Sulawesi di Indonesia.

3. **Sesar Matano** terletak di Sulawesi bagian Tengah, dan merupakan perpanjangan Sesar Palu Koro dari arah barat laut ke tenggara yang memotong Danau Matano

4. **Sesar Cimandiri** terletak di bagian barat dari provinsi Jawa Barat

5. **Sesar Opak** membentang di tengah Daerah Istimewa Yogyakarta.

6. **Sesar Gorontalo** terdapat 3 daerah administrasi yang dilintasi sesar ini yaitu Kota Gorontalo, Kabupaten Gorontalo, dan Kabupaten Gorontalo Utara.

7. **Sesar Sorong** membentang mulai dari barat laut Manokwari, memotong bagian utara Kepala Burung, sampai dengan Kota Sorong dan menerus ke Selat Sagewin di selatan Pulau Batanta

8. **Sesar Tarera Aiduna** merupakan sambungan dari pegunungan tengah Papua dan sabuk lipatan Papua yang berada di bagian barat

9. **Sesar Yapen** berada di Pulau Yapen ini berada di sepanjang arah barat laut timur hingga tenggara dengan karakter sesar mendatar





# VINO BAHAGIA BISA MAIN FILM BARENG ISTRI

Foto : Instagram/@vinogbastian\_



**Berperan** bersama sebagai sepasang suami istri yang kehilangan anak di “Kembang Api”, Vino G. Bastian dan Marsha Timothy mengungkapkan banyak pelajaran yang didapat melalui karakternya dalam film tersebut.

Menurut Vino, melalui film ini karakternya sangat menggambarkan bahwa orang tua pun perlu belajar tentang kesehatan mental dan menyisihkan waktu untuk anak.

“Sebenarnya bermain sama Marsha memang selalu menyenangkan sih. Tapi bukan soal itu juga sih alasan ngambil sebuah film. Buat saya peran kecil atau besar nggak masalah. Tapi seberapa baik karakternya,” kata Vino saat dijumpai di Epicentrum XXI, Jakarta Selatan.

“Keberadaan saya di film ini juga sangat mewakili kita orang-orang tua yang perlu banyak belajar juga tentang anak, tentang kesehatan mental, mungkin itu bisa terjadi sama siapa saja. Itu bisa buat pelajaran paling

nggak buat saya sendiri,” imbuhnya.

Menanggapi pendapat Vino, Marsha pun mengaku memetik pelajaran dari peran yang ia mainkan sebagai Sukma.

Di film ini, Sukma digambarkan sebagai seorang ibu yang depresi setelah kehilangan sang anak dalam sebuah kecelakaan.

Menurutnya, melalui karakter dia dan Vino dalam film ini, sangat tergambar bahwa sebaiknya pasangan suami istri selalu saling menguatkan di segala situasi.

“Karena saya sudah punya anak, jadi ketika memainkan peran ini, saya bisa ngebayangin. Kalau anak sakit saja saya bisa stres, gimana kalau rasanya kehilangan anak,” ungkap Marsha.

“Dan di sini digambarkan antara pasangan ini bahwa ketika mengalami kesedihan yang amat dalam, sangat mungkin kalau saling menyalahkan.

Dan di sini digambarkan kalau harusnya sebagai pasangan itu saling menguatkan dalam keadaan apapun,” lanjutnya.

Lebih lanjut, Vino mengatakan bahwa karakter dirinya dalam film ini juga cukup mewakili perasaan laki-laki atau suami secara umum.

Meski terlihat tegar, Vino mengungkapkan bahwa sesungguhnya laki-laki juga bisa merasa lebih hancur perasaannya dari perempuan jika diterpa masalah.

“Dalam satu rumah tangga, ada suatu masalah, yang hancur itu bukan cuma pihak perempuan. Tapi kita (laki-laki) juga bisa lebih hancur. Tapi dia bisa lebih menutupi itu. Laki-laki bisa lebih rapuh lagi dibanding perempuan,” aku Vino G. Bastian.

**Karier Vino G. Bastian**

Vino G. Bastian merupakan aktor dan model asal Indonesia. Dia lahir di Jakarta pada 24 Maret 1982.

Aktor sekaligus model yang kerap dipanggil Vino ini dikenal sebagai aktor yang memiliki kemampuan akting yang luar biasa. Dulunya, dia memulai karier sebagai model.

Awal Vino menjadi model pun cukup unik. Waktu itu, ada seorang wartawan yang melihatnya tampil di panggung pentas seni.

Wartawan tersebut lantas menawarkan pemotretan kepada Vino.

Setelah itu, Vino bergabung ke suatu agensi model. Tidak lama dari sana, dia terjun dan menekuni dunia peran.

Di awal kariernya sebagai aktor, Vino ditawarkan untuk berperan di beberapa video musik, seperti dengan penyanyi Audi Item, Cokelat, Ratu, dan Kahitna.

Suami dari aktris Marsha Timothy itu sudah berperan di banyak film. Film pertama yang dia bintanginya adalah ‘30 Hari Mencari Cinta’ pada 2004. Meskipun hanya menjadi pemain pendukung, namanya meledak sejak saat itu.

Setahun setelahnya, dia kembali bermain di semua film berjudul ‘Catatan Akhir Sekolah.’ Sampai detik ini, dia berlanjut memainkan karakter-karakter di

banyak film dan masih menunjukkan ke dunia bahwa dia bisa berakting.

Pasangan selebritas Vino G. Bastian dan Marsha Timothy 2022 lalu merayakan hari jadi pernikahan yang ke-10 tahun.

Setelah satu dekade berumah tangga, Vino G. Bastian mengaku selalu ingat dengan janji pernikahan untuk menjaga rumah tangga tetap harmonis.

“Pasti setiap rumah tangga punya ceritanya masing-masing. Nggak ada sih rumah tangga yang 100 persen mulus itu nggak ada. Tapi kita harus kembali lagi, tujuan kita menikah itu apa dan janji kita nikah itu apa,” kata Vino (berbagai sumber)



CUPLIKAN FILM “KEMBANG API”

Foto-foto : Dok. Falcon Pictures

# PASIE KANKER KEPALA DAN LEHER BISA ALAMI PSIKIATRI

## “

**Ternyata kanker kepala leher angka kejadian depresi itu bisa mencapai 50 persen pada populasi pasien dengan kanker kepala leher,”**

**dr. Feranindhya Agjananda SpKj(K)**

*Dokter Spesialis Kedokteran Jiwa Konsultan Rumah Sakit Cipto Mangunkusumo (RSCM),*

**DOKTER** Spesialis Kedokteran Jiwa konsultan Rumah Sakit Cipto Mangunkusumo (RSCM), dr. Feranindhya Agjananda SpKj(K) mengatakan pasien penderita kanker kepala dan leher bisa mengalami gangguan psikiatri dengan angka yang lebih tinggi dibandingkan dengan kanker lainnya seperti paru-paru dan payudara.

"Ternyata kanker kepala leher angka kejadian depresi itu bisa mencapai 50 persen pada populasi pasien dengan kanker kepala leher," ucapnya dalam diskusi Terapi Suportif Pada Kanker Kepala dan Leher, yang diikuti secara daring di Jakarta, Kamis.

Hal ini karena kanker kepala dan leher terjadi di area yang terlihat seperti benjolan jika menderita kanker lasofaring di leher.

Dan terapi yang dilakukan biasanya juga mengubah bentuk fisik sehingga pasien merasa bukan dirinya lagi.

"Tentunya berdampak besar pada kondisi psikologis dari pasiennya dan juga keluarga tentunya yang mendampingi jadi memang besar sekali peranan dari aspek kesehatan mental ini," ujar dokter yang biasa disapa Fera itu.

Depresi yang dirasakan pasien kanker kepala dan leher bisa membuatnya tidak semangat dalam menjalani perawatan, putus asa, kehilangan daya juang untuk melawan kanker dan bisa memperburuk hasil dari tatalaksana yang sudah direncanakan.

Fera menjelaskan, tidak semua pasien kanker harus menjalani terapi psikiatri. Sebelum melakukan terapi, biasanya dokter

penanggung jawab akan mengobservasi permasalahan yang mungkin dihadapi oleh pasien kanker.

Jika dirasa ada hal-hal yang penting untuk dikelola, dokter penanggung jawab akan menghubungi tim untuk melakukan tatalaksana secara bersama-sama.

"Selalu akan mulainya dari satu pintu dulu terkait dengan masalah utamanya apa, jadi bisa saja datangnya ke THT, atau karena nyeri datangnya ke rehab medik dulu atau ke mana dulu, nanti akan dilihat permasalahannya ada di sebelah mana, ada apa aja masalahnya kemudian timnya akan diaktivasi sehingga apapun permasalahan yang dihadapi itu bisa kita kelola secara optimal," kata Fera.

Ia juga menjelaskan terapi psikiatri tidak selalu akan diberi obat.

Biasanya yang awam dilakukan adalah psikoterapi yaitu terapi berbincang-bincang untuk melihat masalah yang sedang dihadapi oleh pasien maupun keluarganya, seperti kecemasan karena tidak tahu apa yang akan dihadapi dan masih dalam tahap rasional atau tidak.

"Itu kita akan cari tahu apa yang membuat dia cemas, seringkali orang cuma karena tidak tahu apa yang akan dihadapi karena khawatir akan masa depannya, sering kali kita ruwet sama pikiran kita mikirnya udah jauh duluan padahal belum tentu apa yang seperti kita bayangkan," tambahnya.

Dalam proses psikoterapi, psikiater mengajak pasien berdiskusi bagaimana cara-cara berpikir secara lebih realistis dan tidak membuat pasien menjadi mudah cemas.

Namun jika psikoterapi tidak

cukup karena gejala kecemasan yang cukup hebat sampai mengganggu tidur dan aktivitas sehari-hari, psikiater bisa memberi obat yang sesuai gejalanya.

"Obat-obatan yang diberikan itu pasti ada tujuannya dan akan dipantau oleh teman-teman dari psikiatri. Selama dipantau oleh dokter tidak perlu khawatir akan terjadi kecanduan atau akan terjadi ketergantungan karena semuanya sudah dipantau," dokter Fera memaparkan.

### Pengobatan

Sebulan tim riset mulai mengembangkan terapi pengobatan baru untuk kanker kepala dan leher (HNC) dengan menggunakan kombinasi obat dan imunoterapi.

Melalui riset praklinis, para ilmuwan menemukan kombinasi Trametinin--obat kanker yang membawa sejenis sel darah putih pembunuh ke sel kanker--dan Anti PD-1, imunoterapi yang tidak membunuh sel kanker secara langsung namun menghadang jalan sel-sel imun untuk membuatnya lebih berperan melawan tumor.

Pada pengobatan klinis tradisional, Trametinin tidak menunjukkan efisiensi dalam menghadang jalur sel kanker hiperaktif yang ditargetkan, menurut tim.

Para peneliti lantas menganalisis interaksi tumor penopang yang memfasilitasi pelarian imun pada tikus pembawa tumor.

Mereka juga menemukan bahwa penggunaan singkat obat Trametinin mampu membuat tumor resisten lebih sensitif terhadap imunoterapi anti-PD-1 (Ant)





# Facebook, WhatsApp, TikTok Aplikasi yang Sering Dibagi

**FACEBOOK**, WhatsApp, dan Tiktok menjadi aplikasi yang paling banyak dibagikan oleh para pengguna Share-it Indonesia sepanjang Februari 2023.

Perusahaan teknologi global Share-it meluncurkan kampanye "To Love is to Share" di platform media sosial Facebook dan Instagram sepanjang Februari 2023.

"Kampanye yang ditujukan untuk pengguna Share-it di Indonesia ini diharapkan dapat mendorong interaksi antar-pengguna melalui fitur unik Share-it," kata Country Director for Indonesia, Malaysia, dan Thailand Sales at Share-it Group Aat Pangestu Hadi, Minggu (26/2/2023).

Instagram menduduki posisi keempat sebagai aplikasi terbanyak yang dibagi pengguna Share-it, disusul Minecraft, Special Forces Group 2, Share-it, Messenger, Snapchat dan Facebook Lite.

Ratusan juta pengguna mengakses Share-it untuk mengirimkan aplikasi sehari-hari.

Share-it merupakan aplikasi transfer terpopuler yang menggunakan teknologi transmisi jarak dekat untuk membangun jaringan area lokal bagi pengguna yang hanya memiliki dua perangkat.

Hal ini memungkinkan para pengguna untuk saling berbagi file harian tanpa Wi-Fi dan konsumsi data seluler.

Meskipun sudah ada teknologi transmisi seperti perangkat keras, jaringan, dan Bluetooth, sebanyak 90 persen pengguna Share-it memiliki kecepatan berbagi file hingga 40 megabit per detik.

Itu artinya dengan Share-it pengguna dapat 200 kali lebih cepat berbagi file dibandingkan dengan menggunakan Bluetooth.

Sebagai platform transmisi dengan basis pengguna yang besar, skema transmisi Share-it juga menawarkan metode yang telah teruji dan terbukti untuk meningkatkan trafik ke aplikasi.

Hal tersebut akan mendorong

pengembangan aplikasi menjadi lebih baik dan mencapai manfaat yang optimal dari perkembangan internet seluler di Indonesia.

Menurut Data Reportal yang berjudul Digital 2022: Persentase koneksi seluler di Indonesia telah mencapai 370,1 juta pada tahun 2022, atau tumbuh sebesar 3,6 persen sejak tahun 2021.

Sementara pengguna mobile internet mencapai 204,7 juta pengguna, dengan pertumbuhan lebih dari 1 persen per tahun, di mana mayoritas diakses menggunakan smartphone (93,3 persen).

"Dengan keunggulan unik di bidang transmisi, kami berharap Share-it dapat membantu perkembangan bisnis yang selama ini memanfaatkan pertumbuhan mobile Internet di Indonesia, seperti e-commerce dan gaming. SHAREit akan

terus memantapkan kontribusinya untuk ikut mendorong pertumbuhan ekonomi digital Indonesia yang diproyeksikan tumbuh dan mencapai 146 miliar dolar AS pada 2025 dan menjadi yang terbesar di Asia Tenggara," katanya.

Indonesia sendiri merupakan pasar yang strategis bagi Share-it, Share-it berhasil mendapat peringkat pertama sebagai aplikasi yang paling banyak diunduh secara global dalam kategori utilitas & produktivitas atau manajemen file dan mendapatkan peringkat ke-10 sebagai aplikasi yang paling banyak diunduh di Indonesia, berdasarkan laporan tahunan data.ai, State of Mobile 2023 (Ant)



# PELAKU FLEXING

## CENDERUNG PUNYA MASALAH



Sebenarnya kalau kita lihat dari kacamata psikologis, di situ ada problem dengan self-esteem orang tersebut. Ada problem dengan rasa aman, rasa nyamannya, jadi ada insecurity yang kemudian dia cari kompensasinya,"

**Dicky C. Pelupessy, Ph.D.**

*Pakar psikologi sosial dari Universitas Indonesia*

**MASIH** hangat dibicarakan dan menjadi kata yang sering diucapkan dalam media daring khususnya untuk kalangan milenial dan gen Z perihal istilah Flexing.

Dalam bahasa gaul atau slang words, kata flexing merupakan kata yang memiliki arti orang yang suka menyombongkan diri, biasanya pamer kekayaan.

Pakar psikologi sosial dari Universitas Indonesia Dicky C. Pelupessy, Ph.D. menilai bahwa orang yang menunjukkan perilaku flexing atau pamer kekayaan di media sosial cenderung memiliki masalah insecurity atau ketidakamanan dan self-esteem atau harga diri yang rendah.

"Sebenarnya kalau kita lihat dari kacamata psikologis, di situ ada problem dengan self-esteem orang tersebut. Ada problem dengan rasa aman, rasa nyamannya, jadi ada insecurity yang kemudian dia cari kompensasinya," kata Dicky.

Pada prinsipnya, jelas Dicky, setiap manusia memiliki self atau diri atau dapat diterjemahkan sebagai kesadaran tentang dirinya sendiri yang menjadi penggerak dari perilaku seseorang.

Ketika kesadaran diri dan rasa penghargaan terhadap dirinya sendiri rendah, seseorang ingin mendapatkan pengakuan dan pujian bahwa dirinya lebih baik yang datang dari luar dirinya atau orang lain.

Yang menjadi masalah, sebagian

orang merasa bahwa flexing bisa dijadikan sebagai cara kompensasi untuk mendapatkan pengakuan tersebut.

"Dia berusaha mengompensasi dengan cara flexing. Dia pikir kalau, 'Saya punya harta benda yang mahal, yang mungkin tidak semua orang bisa miliki, terbatas', dia pikir itu akan membuat dia akan dinilai orang lebih baik dan lebih hebat. Kemudian nanti, 'Saya akan mendapat sehingga saya merasa aman dan nyaman'," jelas Dicky.

Apabila seseorang tidak bisa berdamai dengan dirinya, maka orang tersebut akan merasa cemas terus-menerus, termasuk merasa tidak aman dan rendah diri terus-menerus. J

Jika hal ini terus ditumpuk, maka akan menimbulkan masalah secara psikologis.

Agar tidak terjebak pada perilaku flexing, menurut Dicky, setidaknya ada dua hal yang dapat dilakukan dengan menerapkan counter thinking dan berpikir sejenak sebelum mengambil tindakan.

Pertama, posisikanlah diri sendiri sebagai audiens atau orang lain yang akan melihat dan merespons unggahan flexing di media sosial.

Kedua, carilah cara kompensasi lain yang mungkin dapat dilakukan untuk meningkatkan harga diri selain flexing.

"Memikirkan kira-kira apa, sih,

reaksi orang ketika melihat saya flexing. Apakah kemudian beneran mereka akan memuji-muji saya, membuat saya terasa lebih hebat. Ataukah kemudian sebetulnya orang biasa saja (tidak memuji)," terang Dicky.

Menurut Dicky, orang-orang terdekat juga bisa turut andil untuk menegur atau mengingatkan bahwa perilaku flexing tidak selalu berujung mendapatkan pujian dan justru akan mendapat cibiran dan publik menganggapnya biasa saja.

"Kalau kita jadi orang yang kenal dekat, tidak apa-apa mengingatkan. Bahwa 'Kalau kamu memamerkan kekayaan, itu tidak lantas membuat orang terkesan, bahkan mungkin bisa jadi yang kamu dapatkan adalah cibiran. Dan mungkin orang akan menganggap itu sesuatu yang biasa saja,'" kata Dicky (Ant)



## Flu Burung Tulari .... (dari hal 1)

JUTAAN ekor burung telah mati karena adanya virus flu burung di seluruh dunia. Kewaspadaan mengingat mutasi virus yang cepat dan konsisten pada mamalia, sehingga virus memiliki kecenderungan zoonosis dan berpotensi menyebar ke manusia. Atas hal tersebut, pemerintah melalui Kementerian Kesehatan mengeluarkan Surat Edaran Dirjen Pencegahan dan Pengendalian Penyakit (P2P) Nomor PV.03.01/C/824/2023 tentang Kewaspadaan Kejadian Luar Biasa Flu Burung (H5N1) Clade Baru 2.3.4.4b yang ditetapkan pada 24 Februari 2023.

"Saat ini memang belum ada laporan penularan ke manusia, tapi kita tetap harus waspada" ujar Dirjen Pencegahan dan Pengendalian Penyakit, dr. Maxi Rein Rondonuwu dalam keterangan tertulis, Minggu (26/2/2023).

Melalui Aturan ini, Kepala Dinas Kesehatan Provinsi, kabupaten/Kota dan kepala Kantor Kesehatan Pelabuhan (KKP) di Indonesia diminta untuk melakukan koordinasi dan kerja sama dengan instansi yang membidangi fungsi kesehatan hewan serta sektor terkait lainnya dalam upaya pencegahan dan pengendalian flu burung pada manusia.

Dinkes Provinsi, Kabupaten/Kota juga diminta menyiapkan fasilitas kesehatan untuk penatalaksanaan kasus suspek flu burung sesuai dengan pedoman yang telah ditetapkan. Serta Meningkatkan kapasitas labkesmas untuk pemeriksaan sampel dari kasus dengan gejala suspek flu burung.

Mengintensifkan kegiatan surveilans dan Tim gerak Cepat (TGC) terutama dalam mendeteksi sinyal epidemiologi di lapangan. Bagi daerah yang menjadi sentinel surveilans influenza like illness (ILI) dan Severe Acute Respiratory Infection (SARI), agar meningkatkan kewaspadaan dini untuk penemuan kasus suspek Flu Burung di daerah yang terjadi KLB Avian Influenza pada unggas.

Kemudian setiap ditemukan adanya kasus suspek flu burung, maka Puskesmas segera melapor dalam waktu kurang dari 24 jam ke Dinkes Kab/Kota melalui sistem Surveilans Berbasis Kejadian (Event Based Surveillance/EBS) dan Sistem Kewaspadaan Dini dan Respons (SKDR).

Dinas Kesehatan Provinsi dan Kabupaten/Kota diminta segera melapor dalam waktu kurang dari 24 jam ke PHEOC Ditjen P2P. Berkoordinasi dengan instansi yang membidangi fungsi kesehatan hewan setempat.

Sebagai bentuk kewaspadaan di pintu negara, Maxi juga menginstruksikan KKP untuk meningkatkan pengawasan terhadap pelaku perjalanan dalam negeri dan luar negeri di pelabuhan, bandar udara dan pos lintas batas darat negara.

Selain itu perlumelakukan pemeriksaan dan penanganan kasus jika ditemukan perilaku perjalanan yang memiliki gejala ILI sesuai

pedoman yang berlaku. Serta melakukan sosialisasi dan koordinasi dengan seluruh lintas sektor yang berada di wilayah kerja KKP

Ia juga mengimbau masyarakat agar selalu melakukan Perilaku Hidup Bersih dan Sehat (PHBS), melaporkan kepada dinas peternakan apabila ada kematian unggas secara mendadak dan dalam jumlah yang banyak di lingkungannya, segera ke fasilitas kesehatan apabila mengalami gejala flu burung dan ada riwayat kontak dengan faktor risiko.

Meski begitu, pemerintah mewaspadaai kemungkinan Kejadian Luar Biasa flu burung H5N1 clade baru. Gejala yang muncul kerap menyerupai influenza, lantas apa bedanya? Menurut Kepala Biro Komunikasi Kementerian Kesehatan RI dr Siti Nadia Tarmizi gejala flu burung karena clade baru bisa dilihat dari riwayat kontak pasien yang bersangkutan. Pasca gejala muncul, perlu dilakukan pelacakan untuk mengetahui kontak erat kasus, terutama jika memiliki riwayat dengan unggas atau orang yang tertular H5N1.

"Gejala umum mirip gejala influenza seperti demam, batuk, nyeri tenggorokan, pilek, sesak napas, dan ada riwayat kontak dengan faktor risiko, misalnya unggas sakit atau orang yang terkena H5N1," tutur dr Nadia.

Sementara itu, Organisasi Kesehatan Dunia (WHO) bekerja sama dengan pihak berwenang Kamboja setelah muncul dua kasus flu burung H5N1 pada manusia, ditemukan pada satu keluarga di negara tersebut. Salah satunya yakni gadis berusia 11 tahun yang meninggal dunia.

Direktur kesiapsiagaan dan pencegahan epidemi dan pandemi, Dr Sylvie Briand, menyebut situasi peningkatan kasus pada burung dan mamalia baru-baru ini mengkhawatirkan. Menurutnya, WHO sedang meninjau penilaian risiko global terkait perkembangan terakhir temuan kasus flu burung. Namun WHO menilai, risiko penyakit flu burung pada manusia masih rendah pada awal bulan ini.

Pada Kamis (23/2/2023), pihak berwenang Kamboja melaporkan kematian seorang gadis berusia 11 tahun karena infeksi H5N1. Gadis tersebut jatuh sakit pada 16 Februari dan dilarikan ke RS di ibu kota Phnom Penh, dengan gejala berupa demam, batuk, sakit tenggorokan. Pihak berwenang kemudian melakukan pengujian terhadap 12 kontak dan ditemukan, ayah dari gadis tersebut menunjukkan gejala serupa dan dinyatakan positif terinfeksi virus H5N1.

"Situasi global H5N1 mengkhawatirkan mengingat meluasnya penyebaran virus pada burung di seluruh dunia dan meningkatnya laporan kasus pada mamalia termasuk manusia," beber Briand, dikutip dari Reuters, Minggu (26/2/2023).

"WHO menangani risiko dari virus ini dengan serius dan mendesak kewaspadaan tinggi dari semua negara," sambungnya.

Briand mengatakan belum jelas apakah ada penularan H5N1 dari manusia ke manusia. Pihaknya masih berfokus pada kasus di Kamboja untuk melihat kemungkinan kedua kasus tersebut disebabkan oleh kondisi lingkungan yang sama, atau penularan kontak dekat dengan unggas yang terinfeksi atau hewan lain.

Strain baru H5N1, clade 2.3.4.4b, muncul pada 2020 dan telah memicu rekor jumlah kematian pada unggas liar dan unggas domestik beberapa bulan terakhir. Virus tersebut juga telah menginfeksi mamalia, meningkatkan kekhawatiran global.

WHO menegaskan, akan meningkatkan upaya kesiapsiagaan. Disebutkannya, ada antivirus dan 20 vaksin pandemi berlisensi jika situasi ini berubah. Namun begitu, vaksin tersebut masih harus diperbarui agar lebih cocok dengan strain H5N1 yang kini beredar.

Laboratorium yang berafiliasi dengan WHO sudah memiliki dua jenis virus flu terkait erat dengan virus H5N1 yang beredar. Jenis tersebut digunakan produsen untuk mengembangkan vaksin baru jika diperlukan. Pertemuan global para ahli flu pekan ini menyarankan diadakannya pengembangan jenis vaksin lain yang lebih cocok dengan H5N1 clade 2.3.4.4b.

### Asia Jadi 'Jembatan' Virus ke Australia

Di sisi lain pihak berwenang memastikan kematian empat anjing laut di Skotlandia tahun lalu disebabkan oleh virus flu burung yang sangat mematikan, dan sejauh ini 70 binatang lainnya termasuk berang-berang dan rubah sudah dites positif mengidap virus tersebut.

Penelitian terbaru menunjukkan bahwa perjalanan tahunan burung-burung bisa membawa virus tersebut masuk ke Australia, dengan kekhawatiran tambahan bahwa virus tersebut bisa menular ke manusia.

Pada tahun 2020 dan 2021, enam lokasi pertanian di negara bagian Victoria, termasuk satu peternakan emu, terpaksa harus membantai sekitar 500 ribu ternak mereka, setelah munculnya wabah flu burung yang melibatkan tiga jenis virus yang berbeda.

Kepala divisi ekologi di Deakin University di Melbourne, Marcel Klaassen, mengatakan varian baru flu burung tersebut sangat mudah menyebar dan sangat mematikan sehingga bisa menjadi ancaman besar bagi Australia sehingga perlu pengawasan.

"Kita harus berpikir sama seperti kita melihat COVID-19. Virus corona tetap ada dan jenis varian tertentu bisa menyebabkan masalah," kata Professor Klaassen.

Penelitian yang dilakukan Deakin University yang mengkaji lebih dari 10 ribu burung selama 10 tahun terakhir dan menemukan bahwa burung perandai (shorebirds) dan unggas air (waterfowl) merupakan jenis burung yang biasa membawa virus flu burung, yang kemudian bisa menularkannya ke spesies burung lainnya.

Professor Klaassen

memperingatkan bahwa jutaan burung perandai melakukan migrasi antara Australia dan Asia setiap tahunnya dan "mereka bisa menjadi jembatan bagi virus untuk masuk ke Australia. Kita betul-betul harus waspada," katanya.

Menurut Professor Klaassen, menghentikan migrasi burung adalah hal yang tidak memungkinkan tetapi tindakan biosekuritas bisa diterapkan untuk menghentikan virus itu masuk ke industri perunggasan di Australia.

Dia mengatakan 70 persen populasi unggas dunia adalah ternak yang dimiliki oleh para petani dan "mereka yang menyebabkan virus tetap ada. Jadi kita harus betul-betul berusaha memantau satwa liar kita."

Sejauh ini situs Departemen Pertanian Australia mengatakan "produk unggas, daging dan telur di Australia aman untuk dikonsumsi." Wabah H5N1 yang terus terjadi di seluruh dunia telah meningkatkan kemungkinan masuknya virus. Migrasi tahunan jutaan burung ke wilayah kita antara bulan September dan November bisa membawa virus tersebut.

Professor Klaassen mengatakan virus ini bisa berpindah antarspesies, termasuk dari binatang ke manusia. "Sudah ada banyak kasus di mana virus itu melompat dari burung ke anjing laut, rubah, anjing liar dan berbagai bintang lain, juga manusia," katanya.

Walau dia menekankan bahwa saat ini tidak ada ancaman nyata untuk Australia, Professor Klaassen mendesak pihak berwenang untuk memantau burung-burung yang melakukan migrasi ke Australia yang biasanya dimulai bulan September. (wid,reuters,ist,ant/dya)

## PENCEGAHAN FLU BURUNG

- Melakukan koordinasi antara dinas kesehatan dan peternakan.
- Menyiapkan fasilitas kesehatan untuk tata laksana suspek flu burung.
- Mengintensifkan surveilans dan tim gerak cepat untuk mendeteksi kasus.
- Meningkatkan kapasitas 66 laboratorium untuk pemeriksaan sampel.
- Meningkatkan pengawasan terhadap pelaku perjalanan luar dan dalam negeri.
- pemeriksaan dan penanganan jika ditemukan pelaku perjalanan bergejala.



# Beredar Surat Percepatan Haji dengan Syarat Bayar Rp 50 Juta, Kemenag:Hoaks



Jamaah Calon Haji (JCH) Boyolali, bersempang mengikuti manasik di Asrama Haji Donohudan Boyolali, Minggu (26/2/2023). (istimewa)

**JAKARTA-** Kementerian Agama (Kemenag) memastikan bila informasi yang beredar di media sosial mengenai adanya percepatan pelaksanaan ibadah haji merupakan hoaks alias berita bohong. Hingga kini jadwal tetap seperti semula.

"Itu jelas hoaks," kata Dirjen Penyelenggaraan Haji dan Umrah Kemenag, Hilman Latief, Minggu (26/2/2023).

Ia menjelaskan bahwa sebelumnya beredar informasi di media sosial mengenai Surat Ketetapan Keberangkatan Haji Tahun 1444 H/2023 M. Surat tertanggal 23 Februari (bukan Februari) 2023 itu berisi informasi tentang adanya percepatan pelaksanaan haji. Jamaah yang namanya tercantum dalam surat tersebut dinyatakan berhak berangkat haji tahun 1444 H/2023 M melalui Program Percepatan Pelaksanaan Haji.

Disebutkan juga, kewajiban jamaah untuk melunasi Biaya Perjalanan Ibadah Haji (Bipih) sebesar Rp25 juta dari jumlah Biaya Perjalanan Ibadah Haji (Bipih) Tahun 1444 H/2023 M yang dibulatkan menjadi Rp50 juta selambat-lambatnya 25 Februari 2023 Jam 11.59 WIB.

Dalam informasi tersebut juga disebutkan bahwa jamaah perlu melakukan transfer ke Bendahara Panitia Percepatan Haji Bank Syariah Indonesia nomor rekening 3606189700 atas nama Nurul Fajri. Jamaah selanjutnya dijanjikan akan diberangkatkan dengan Kelompok Terbang (Kloter) Khusus melalui 10 Embarkasi Jakarta pada 20 Juni 2023.

"Pembuatnya bisa berurusan dengan pihak berwajib karena memproduksi dan menyebar

informasi palsu," tegas Hilman.

Menurut Hilman, Kemenag tidak pernah menerbitkan surat seperti itu. Ia menambahkan, di Kemenag tidak ada panitia percepatan pelaksanaan haji. Semua proses penyelenggaraan ibadah haji berjalan sesuai dengan tahapan sebagaimana regulasi yang ada. "Saat ini belum masuk tahap pelunasan. Kami masih menunggu terbitnya Keppres tentang Biaya Penyelenggaraan Ibadah Haji," katanya.

Dalam waktu dekat, tambah dia, pihaknya juga akan merilis daftar nama jamaah yang berhak melakukan pelunasan biaya haji. "Hanya mereka yang dirilis namanya yang berhak melakukan pelunasan," katanya.

Pihaknya mengimbau masyarakat untuk berhati-hati saat menerima informasi yang belum jelas kebenarannya. Dia juga mengajak masyarakat untuk melakukan verifikasi dan mencari informasi melalui jajarannya Ditjen Penyelenggaraan Haji dan Umrah di Kankemenag kabupaten/kota atau melalui seluruh kanal informasi Kementerian Agama. "Kami verifikasi setiap informasi yang tidak jelas kebenarannya agar tidak ada yang menjadi korban penipuan," demikian Hilman Latief.

Berdasarkan KMA No 189 tahun 2023 tentang Kuota Haji Indonesia tahun 1444 H/2023 M yang ditandatangani Menag Yaqut tertanggal 13 Februari 2023 ini ditetapkan bahwa kuota haji Indonesia tahun 1444 H berjumlah 221.000, terdiri atas 203.320 kuota haji reguler dan 17.680 kuota haji khusus.

Dengan adanya KMA ini sekaligus menetapkan bahwa kuota haji reguler terdiri atas 190.897 kuota jamaah haji reguler tahun berjalan, 10.166 kuota prioritas lanjut usia, 685 kuota pembimbing dari unsur Kelompok Bimbingan Ibadah Haji dan Umrah, dan 1.572 kuota petugas haji daerah. Kuota Petugas Haji Daerah ditetapkan paling banyak tiga orang untuk satu kelompok terbang

### Antusias Berangkat

Sementara, Kepala Kantor Wilayah Kementerian Agama Jawa Timur Husnul Maram memastikan jamaah haji di Jatim akan tetap berangkat ke Tanah Suci meski Biaya Penyelenggaraan Ibadah Haji (BPIH) 2023 naik.

"Alhamdulillah jamaah haji Jawa timur semuanya menyambut baik keputusan pemerintah yang didukung DPR sehingga sampai saat ini belum ada pembatalan. Semuanya tetap menginginkan berangkat bahkan kalau bisa kuota Jawa timur ditambah," katanya.

Seperti diketahui, pemerintah melalui Menteri Agama Yaqut Cholil Qoumas dan Komisi VIII DPR menyepakati biaya haji 2023 sebesar Rp 90.050.637,26. Sementara biaya haji yang perlu dibayarkan calon jamaah haji Rp 49.812.700,26.

"Alhamdulillah, Jawa Timur 2023 Insha Allah mendapatkan kuota haji 34.868, termasuk prioritas lansia 5 persen atau 1.758 jamaah, kita berangkatkan dalam 79 kloter," ujarnya.

Menurut dia, dari total kuota jamaah asal Jatim, sekitar 15 ribu diantaranya sudah melunasi biaya haji pada tahun 2020. Sehingga, lanjutnya, ada sekitar 16.112 jamaah tahun 2023 yang ditunggu pelunasannya dalam waktu dekat.

"15 ribu sekian (jamaah) tahun 2020 lunasnya, jadi yang belum lunas itu sekitar 16.112. Mereka ini sudah disebut jamaah haji, karena undang-undang nomor 8 tahun 2019 menyatakan WNI yang daftar haji dan sudah mempunyai nomor porsi, meski berangkatnya masih 20 atau 30 tahun lagi tetap disebut jamaah haji," ucapnya.

Terpisah, Kantor Wilayah Kementerian Agama (Kanwil Kemenag) Sumatera Selatan mencatat, 370 Calon Jamaah Haji (CJH) batal berangkat ke tanah suci Mekah untuk melaksanakan ibadah pada tahun 2023. Humas Kanwil Kemenag Sumatera Selatan, Qudus menjelaskan, jumlah jamaah batal berangkat itu tercatat pada awal Januari 2023 hingga 20 Februari 2023 kemarin. Mereka membatalkan keberangkatan dengan berbagai alasan. Namun, paling mendominasi jamaah gagal berangkat dikarenakan telah wafat. "Rata-rata yang batal ini karena wafat dan tidak ada penggantinya," ujar Qudus. (Ist/Dya)

## SEBARAN JUMLAH KUOTA HAJI REGULER YANG DIBAGI BERDASARKAN PROVINSI

